

# しょう しん しょう めい 笑進笑明

## <校訓>



・学ぶ力  
・働く力  
・正す力

平群中だより  
編集者：吉迫隆志  
NO.2  
令和5年4月27日

## <学校教育目標>

人権尊重の精神を中核とし、傾聴が全ての出発点であり、一人一人の小さな伸びや良さを認め育み、お互いが支え認め合う教育を推進することで、主体的に学び、心豊かにたくましく生きる生徒の育成を目指す。

また、地域や保護者に愛される学校づくりの為に、それぞれの役割を明確化しながら具体的な連携協力のもと、安全で安心な学校環境づくりに努める。

## 【目指す学校像】～「通いたくなる学校・通わせたい学校・勤めたい学校」～

これらの学校教育目標と学校像を目指し、4月をスタートしてから3週間がたちました。みんな、どうですか？順調にいらしてますか？

令和5年の本校が、元気や活気に満ちあふれたものであるようにと願っています。そこで…

## 『あいさつ!』・『そうじ!』…「学校が元気だ!」

私が毎朝、8時頃から登校してくる生徒を迎えていると、「おはようございます!」と元気な声が生徒昇降口にひびいています。その「あいさつ」を聞いて、朝からすごく気持ちのいいスタートを切れているのは私だけではないと思います。

ところで、「あいさつ」を漢字で書くと「挨拶」となります。「挨(あい)」には、「近づく」とか「開く」という意味があり、もうひとつの「拶(さつ)」には「せまる」という意味があります。

すなわち、人が相手に心を開き近づき、せまるために「あいさつ」があるということです。

「おはよう」や「こんにちは」、「ありがとう」といったあいさつは、家族や友だち、先生など、自分の気持ちを相手に伝える“魔法の言葉”なんですよ!単に言葉を発するだけではなく、そこに笑顔や音色(トーン)をミックスさせて「おはよう」と伝える。

どうですか!?頭に浮かんできませんか。とても気持ちの良い「おはようございます」とはどんなあいさつなのか。今日もみんなと“楽しい一日”でありますように、や“今日も元気で頑張ります”など自分のあたたかな気持ちを伝えることば「おはよう!」を交わしましょう。家に帰ったら、今日も“一日ありがとう”、“頑張ってきたよ”の感謝をこめた「ただいま」を伝えましょう!

いつでも、どこでも、自分の素直な気持ちの「ありがとう」を忘れずに。“魔法の言葉”、「挨拶」を大事にしましょう!



もうひとつ、「そうじ」を漢字で書くと「掃除」と書きます。同じ意味で「清掃(せいそう)」がありますが、意味は「ゴミや汚れを取り去り、取り除く」ことです。では、なぜするのか…人のため、仲間のためです。

みんなで使うところだから、学校をきれいにしてお礼のためにするのです。そして、自分のためでもあります。自分の心を“みがく”ことなのです。

15分間の作業…自分たちが使う教室、ろう下、階段、トイレ、341人がいっせいに15分間、みがき、掃いたら学校はどうなるでしょう。



きっと、「あー気持ちよかった〜」「すっきりした〜」きっとそう言ってくれるに違いありません。

“自分たちの平群中学校”、341人の15分間で、喜ばせてあげましょう!

「きれいにしてあげましょう。」

「きれいにできる自分であれるよう心をみがきましょう!」



## 「家庭訪問ありがとうございました」

4月19日から5日間、家庭訪問でお邪魔いたしました。1年間、担任として、子どもたちにとって充実した学校生活を送れるよう、保護者の方々とお話しさせていただき第一歩として、短時間ではありましたが、大変充実した時間となりました。そして、貴重なご意見等もお聞かせいただきました。今後の学校生活及び教育活動に反映させていただきたいと思っております。どうも、ありがとうございました。

## ”紹介コーナー”

本年度のスクールカウンセラー(SC)の先生! 「山田 理恵(やまだ りえ)」先生になります。

『スクールカウンセラーとは』…学校生活を送るうえで生じる悩みや心配などに対して、お話を聞いたりアドバイスをしてくださったりする専門の先生です。ひとりで悩まないで、何でも気軽に相談してください。保護者の方々も相談の対象となっておりますので、是非、有効にご活用ください。

## ～なぜ、笑進笑明～

人はみな、迷ったり、戸惑ったり、悲しんだり、傷ついたりします。そんな時に仲間とつながることで歩み続けることが大切。決して一人じゃないんだということを感じれる学校に…笑えるということは「心」が元気な証拠。人生は前進あるのみ!

『前へ前へ、明るく笑って進もう』